



# LE MORSE



Marseille-Sports Loisirs  
Culture  
Siège Social  
10 rue Girardin  
13007 Marseille  
[www.mslc.fr](http://www.mslc.fr)

Section Plongée Sous-marine  
20-22 avenue des Pebrons  
13008 Marseille

Numéro 212 - Août 2018

## Coupe du Var Jean-Pierre Parcy

Guy Milano remporte le prix spécial du jury à la coupe du Var le 25 Août 2018



Var-Matin



### Le palmares



Remise du prix à Guy Milano par André Ruoppolo

## ***Retour sur le Jardin.***

Jean-Claude Eugene

La houle venant du large, étant établie depuis la veille, pour ce samedi 18 août, direction le jardin de Riou, qui lui se trouve à l'abri de la houle du large.



Martine à la barre du "Suscle II" et Rémi de passage au club, avant son retour sur les îles lointaines assurant la sécurité surface.

En compagnie de Marc mon binôme attiré, nous voici immergés dans une eau assez claire, une température acceptable et un bon petit courant qui s'inverse selon l'endroit où l'on se trouve.



Durant cette plongée d'une durée de 54 minutes et d'une profondeur maxi de 19 mètres, nous avons croisé, filmé et photographié la flore, de la gorgone rouge à l'éponge, beaucoup de variétés de faune, du sar commun au Mérou de belle taille.



J'allai oublier les rencontres de différents morses, dont un nageant à l'envers et sur le dos



Encore une plongée de plus à mon actif, au fait, combien de plongées j'ai pu faire depuis mes débuts ?....

Sur le retour nous avons pu admirer les pieds de Nelson, chaussés de spartiates ainsi que son talon d'Achille.



Je remercie Mathieu pour la descente de mon bloc, Nelson pour sa remontée et Lucien pour le retour de ma ceinture de plongée

## ***Le Grand Conglué et son jardin.***

Jean-Claude Eugene

Pour ce deuxième samedi d'août, je retrouve Marc mon fidèle binôme, embarqué sur notre "Suscle II" avec à son bord 16 plongeurs et Geneviève assurant la sécurité surface.



Au programme recherche bloc de sécurité perdu la veille, s'étant décroché du pendeur, plongée sur le jardin et le dromadaire du Grand Conglué, baptêmes et apéritif dans l'eau avec du Ricard.



Arrivée sur les lieux, largage d'une première palanquée à la recherche du bloc de sécurité, à mon tour de plonger avec Marc et Henri et son binôme Youssef, en direction du jardin et de son dromadaire (*lieu appelle ainsi: par ses bloc de pierres en formes de grosse bosses, tel que celles des dromadaires*) nous y avons croisé : Sars, Murènes, Chapons, Dorades, Mérous, éponges, gorgones et bien d'autres espèce, après 45 minutes de plongée remontée à bord direction le port naturel de Plane, pour les baptêmes et l'apéritif au Ricard.



Après avoir jeté l'ancre dans la calanque du Pouard mise à l'eau des baptêmes, Anaïs et Mahel, mise à l'eau de la bouée et son plateau pour y déposer la bouteille de Ricard, les glaçons et les verres pour boire l'apéritif en toute convivialité entre Morses du bout du monde.

## **Premier samedi août.**

Jean-Claude Eugene

De l'impérial de terre au baptême à la Boulégeade, pour finir par la "**panne**" du moteur du "Suscle II".

Pour ce premier samedi d'août: par une chaleur étouffante, un soleil de plomb et pas un brin d'air, ce qui m'a poussé à mettre ma combinaison de plongée dans la baignoire du club et de mettre une casquette trempée dans l'eau, pour me rafraichir mon cerveau.



Me voilà embarqué sur notre fidèle "Suscle II" avec comme pilote et capitaine Frédéric (*le colonel*), seul maître à bord.

Direction les impériaux de l'île de "Riou", par une mer plate sous un soleil radieux, arrivée sur les lieux nous décidons de plonger sur l'impérial de terre.

Pour cette plongée, j'aurai comme binôme Mathieu, photographe amateur très bien équipé.

Dés notre mise à l'eau nous descendons direction la voute à corail dans une eau dont la visibilité est très moyenne, chargée de particules.

Durant notre plongée nous avons pris de nombreuses photos de sars, murènes, mérours, dorades, nudibranches, etc.





Suite à cette plongée nous voici repartis pour la calanque de la "Boulégrade" pour faire le baptême de cette jeune sirène "Nissia" par notre JPP.



Durant le baptême les morses se sont mis à l'eau car la chaleur sur le bateau était insupportable. Sur le retour à notre base, "**la panne**" du moteur de notre "Suscle II", après avoir essayé un bon moment de trouver d'où venait cette panne, en apparence de l'arrivée d'essence, nous avons été remorqué par un autre bateau d'un club du coin.



Durant le remorquage, nous avons pu réparer (*toujours problème de tuyau d'arrivée d'essence*), le moteur redémarrant, nous avons remercié ceux qui nous avaient pris en remorque, pour enfin rentrer au petit port de "callelongue".

